

CHANGAREANDO
cdmx

Escanea el QR

FIN DEL MARATÓN
Mañana termina la extensión del Guadalupe-Reyes y para cerrar con broche de oro, te traemos las creaciones en tamales que Tamería Nativitas tiene para ti.

reforma.com/changareando

¡Habemus Secretaria! La CDMX nombró a la titular de Turismo local.

Rebeca Olivia Sánchez fue designada como nueva Secretaria de Turismo.

La designación ocurre luego de que en noviembre de 2021, Paola Félix renunció al cargo tras viajar en un avión privado a Guatemala para la boda de Santiago Nieto.

Sánchez estaba al frente de la Dirección General de Regularización Territorial (DGRT) de la Consejería Jurídica y de Servicios Legales del Gobierno.

Desde la app CDMX puedes abrir un chat con las operadoras de Locatel o dar de alta un reporte.

reforma.com/ciudadareforma.com

CIUDAD

MARTES 1 / FEB. / 2022 / Tel. 555-628-7176 / Editor: Inti Vargas

HOY: * SOLEADO MIN. 8°C MÁX. 25°C

NO CIRCULA ROSA ■ 7 y 8 VERIFICAN ■ 5 y 6 ■ 7 y 8

COORDINADORES DE LAS BANCADAS

Las prioridades en el Congreso

Revisar con lupa el gasto del IECM o intentar derogar impuestos, son algunos temas en la agenda de cara el segundo periodo ordinario de sesiones

ENTREVISTAS
FERNANDO MERINO

El segundo periodo ordinario de sesiones del Congreso inicia y las fracciones ya definieron sus prioridades: el PAN buscará revertir impuestos y Morena, revisar qué tanto se puede adelgazar el gasto de organismos, principalmente el Instituto Electoral (IECM) capitalino.

En tanto, la Asociación Parlamentaria Ciudadana se enfocará en derechos de ciclistas, de peatones, de personas con alguna discapacidad y de la comunidad LGBT+, que en los primeros días del año han sido blanco de discriminación y violencia.

Christian von Roehrich, coordinador de los panistas, explicó que será a través de acciones de inconstitucionalidad como buscarán echar para atrás gravámenes del Código Fiscal 2022. La primera es contra el aumento de cobro de agua para 165 colonias —presentada ayer—, pero también habrá para revertir las multas por empujar en otros estadios, así como los aumentos en aprovechamientos a apps y espectáculos en streaming.

“Para que se vaya a la Suprema Corte de Justicia”, dijo Martha Ávila, coordinadora de Morena, aseguró que el IECM podría ahorrar más si se revisan a profundidad sus manejos.

“Hay un caso muy concreto, en esta cuestión de los recursos que se quitaron a la cuestión electoral y que pues ha hecho mucho eco y los consejeros dicen ‘si nos podemos bajar el sueldo’, pero eso no va a servir de nada, lo que hay que revisar son las estructuras, qué tan eficientes o dónde hay que empezar a reducir para generar un ahorro en la Administración”, dijo Ávila.

Sobre la iniciativa de Sheinbaum para elevar a rango constitucional dos programas sociales, aseguró que la bancada coincide en que se debe garantizar continuidad y permanencia de los mismos.

“Tenemos la prioridad de sacar adelante”, dijo Ávila.

Adelantó que buscarán crear acuerdos con el PAN, pues la reforma constitucional necesitan el aval de los tercetos partes de los legisladores.

“En este caso, el único que ha manifestado (su inconformidad) es el PAN; creo que

con los demás grupos parlamentarios hay coincidencias de revisar la iniciativa como viene, analizarla y poder sentarnos a revisarla para que se pueda hacer realidad”, dijo.

Ávila adelantó que se propondrá la creación de grupos de trabajo con diputadas y diputados de todos los partidos para avanzar con los trabajos legislativos.

Royfid Torres, de la Asociación Parlamentaria Ciudadana, aseguró que revisarán la propuesta de Sheinbaum, particularmente en los candados previstos para que no se vuelva un programa “electorero”.

En el caso de la Asociación Parlamentaria Ciudadana la prioridad serán los derechos humanos.

“Queremos fundamentalmente enfocarla en las personas, en los derechos y las libertades, en reconocer que habido un retroceso en la Ciudad en cuanto a estos temas. Éramos una Ciudad progresista que se ha quedado estancada”, dijo Torres.

Por otro lado, luego de que en el primer mes del 2022 se registraron tres muertes de ciclistas, Von Roehrich dijo que pedirán al Secretario de Movilidad (Semovi), Andrés Lajous, acción

Martha Ávila, de Morena

Los consejeros (electorales) dicen ‘si nos podemos bajar el sueldo’, pero eso no va a servir de nada, lo que hay que revisar son las estructuras que tan eficientes o dónde hay que empezar’.

nes para evitar que más personas mueran en las calles, entre ellos que se aprueben iniciativas hechas por el PAN; la Asociación Ciudadana se sumará a esta petición.

“Tenemos dos propuestas concretas: solicitar la instalación de ciclovías en diversas avenidas de la Ciudad para que se siga ampliando la red, no sólo con pintura en las calles, sino que sean carriles efectivamente confinados.

“Vamos a subir una iniciativa para un nuevo modelo de movilidad en donde reconozcamos la necesidad de tener calles completas, en donde todos tengan una parte del espacio público”, dijo Torres.

A cuidar animales

La CDMX integró el cuidado animal como trabajo comunitario.

TOME EN CUENTA

- La medida arrancó ayer para personas infractoras en la Ciudad de México.
- La Consejería Jurídica informó que las primeras 11 personas convivieron con perros de la Brigada de Vigilancia Animal.

LABORES

- Pasearlos y limpiar sus áreas de estancia y pernocta, luego de infringir la Ley de Cultura Cívica.
- El trabajo comunitario es una modalidad de pago opcional a la multa y a las horas de arresto.
- El juez cívico establece la sanción y la persona infractora decide si prefiere el trabajo comunitario.

160 infractores han hecho labores en este primer mes del 2022.

avisos
Encuétralos en la página 6
55-5140-5140

Plantea CSP regulación de recursos vecinales

SELENE VELASCO

La Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, planteó que es necesario realizar una nueva regulación al Presupuesto Participativo a través de la Ley de Participación Ciudadana.

REFORMA publicó que los múltiples cambios sobre la ejecución y aplicación de los 3 mil 534 proyectos del Presupuesto Participativo 2020-2021, equivalentes a 2 mil 800 millones de pesos, han llevado a tal desorden e incertidumbre vecinal, que la Contraloría General acumula 113 denuncias recibidas por presuntas irregularidades en 15 alcaldías.

Se trata de la primera vez que la dependencia recibe ese tipo de denuncias y en ese volumen, pues según confirmó, no hay registros de dichos procesos en años anteriores.

Al respecto, Sheinbaum dijo que se le informó de dicha situación durante una reunión interna.

“Obviamente, no puede haber abusos en estos casos, ¿no? Si es importante que se revise y ahí quien tiene la atribución es la Contraloría”, dijo la Mandataria local.

Antes de la pandemia de Covid-19, el Presupuesto Participativo había sufrido modificaciones, pues se ordenó que el dinero correspondiente a 2020 y 2021 se ejerciera en el primer año, para no interferir con el proceso electoral.

Sin embargo, esos planes se suspendieron para reorientar el dinero a la atención de la emergencia y se reanudaron hasta fines de 2021, con la aprobación de una reforma que dio a las alcaldías el poder de decidir sobre el dinero de los proyectos pendientes del Presupuesto Participativo y con decenas de quejas de ciudadanos por la falta de claridad en la aplicación de los recursos para el beneficio comunitario.

“Pienso yo que, una vez que se modificó la Ley de Participación Ciudadana y habiendo ejercido ya el Presupuesto Participativo, dado que no se ejerció por la pandemia el año anterior”, dijo Sheinbaum.

“Es importante que se haga una revisión de si hay que regular todavía más el Presupuesto Participativo y que haya mucho mayor vigilancia de los vecinos, pero al mismo tiempo que pueda ejercerse de manera más expedita”.

Mucho ojo
La Contraloría ha recibido denuncias por anomalías.

113 acusaciones por irregularidades en la CDMX.

3,534 proyectos con el gasto vecinal 2020-2021.

2,800 mdp recibidos para ejecución y aplicación.

PIDEN CONFIANZA



SELENE VELASCO

Autoridades capitalinas pidieron confiar en la vacunación sin importar el tipo de biológico.

Ante cuestionamientos por la aplicación de Sputnik V que no son reconocidas en países como Estados Unidos

y algunos de la Unión Europea, Claudia Sheinbaum, Jefa de Gobierno, respondió que lo principal es inmunizarse.

Y destacó que Sputnik V está autorizada por la Cofepri, por lo que espera que no baje la asistencia esta semana que se aplicará el refuerzo para personas de 40 a 49 años.



MUERE OTRO MOTOCICLISTA

A los 3 motociclistas fallecidos el fin de semana en el Valle de México, ayer uno más falleció tras chocar contra un automóvil en la Colonia Cove, Alcaldía Álvaro Obregón. El accidente ocurrió alrededor de las 17:30 horas sobre Avenida Observatorio.



Ve UNACDMX persecución política por indagatoria

ALEJANDRO LEÓN

La Unión de Alcaldes de Oposición (UNACDMX) señaló como una persecución política el que supuestamente cinco de sus integrantes sean investigados por la Unidad de Inteligencia Patrimonial y Económica de la Ciudad de México.

El Alcalde de Benito Juárez, Santiago Taboada, consideró que el Gobierno debería centrar sus investigaciones en el patrimonio de delinuentes, como los supuestos narcomenudistas que recientemente asesinaron a dos policías de la Secretaría de Se-

guridad Ciudadana (SSC).

De acuerdo con una columna periodística, la Unidad de Inteligencia Financiera de la CDMX habría solicitado a bancos información patrimonial sobre cinco alcaldes de Oposición.

“Esto pues ahí tiene más tintes políticos de la Secretaría de Gobierno que nada.

“Con tranquilidad que le investiguen, acá estamos, hemos declarado, tenemos nuestro patrimonio en regla y por supuesto que es parte de lo que estamos construyendo en la Ciudad, en un proyecto de todo este gran bloque”, ex-

presó Taboada en una conferencia de prensa.

Los alcaldes que estarían siendo investigados son Mauricio Tabe, Santiago Taboada, Lia Limón, Sandra Cuevas y Giovanni Gutiérrez.

Los cinco, adelantaron, pedirán a la Unidad la carpeta de la presunta investigación que realizan en contra de ellos.

“Veo que Morena quiere, a través del miedo, a través de estar difundiendo miedo, que digamos: ‘ya basta’ y decir mejor ‘sí camino contigo’”, consideró la Alcaldesa de Cuauhtémoc, Sandra Cuevas.

Responde UIF

REFORMA / STAFF

A través de una carta, Unidad de Inteligencia Financiera de la CDMX respondió que entre sus atribuciones tiene la investigación de personas físicas y morales a solicitud de instituciones que tengan quejas o procedimientos por delitos de corrupción, lavado de dinero y otros.

Agregó que las investigaciones están en curso.